
Möchtest Du ein  

Freiwilliges-Soziales-Jahr machen?

•	 Wir unterstützen Dich.

•	 Wir suchen mit Dir eine Einrichtung.

•	 Wir helfen Dir bei einer Bewerbung.

•	 Wir gehen mit Dir zu einem Vorstellungs-Gespräch.

•	 Wir begleiten Dich zu einem Probe-Arbeits-Tag.

•	 Wir besuchen Dich bei Deiner Arbeit.

Diakonisches Werk Pfalz
Referat FSJ
Große Himmelsgasse 3
67346 Speyer

Telefon: 06232 – 664291
fsj@diakonie-pfalz.de
www.diakonie-pfalz.de

Gefördert durch das

Wir helfen Dir weiter:

Andrea Schlosser | 06232 664-274
andrea.schlosser@diakonie-pfalz.de

Diana Garcia-Gramlich | 0631 36795357
diana.garcia-gramlich@diakonie-pfalz.de

FSJ 
INKLUSION
Gemeinsames Freiwilliges 

Soziales Jahr für 

Menschen mit und ohne 

Beeinträchtigungen



„In meinem FSJ habe ich viel gelernt. 
Und es hat großen Spaß gemacht.“

Freiwilliges – Soziales – Jahr für Menschen 

mit Behinderung.

Wir sagen dazu FSJ Inklusion.

Menschen mit und ohne Behinderung sind 

zusammen.

Was ist ein Freiwilliges–Soziales–Jahr?

Du arbeitest in einer sozialen Einrichtung.

Zum Beispiel:

• im Kinder-Garten

• im Alten-Heim

Welche Regeln gibt es?

• Du musst zwischen 15 und 26 Jahre alt sein.

• Du arbeitest zwischen 5-8 Stunden am Tag.

• Du musst mit der Schule fertig sein.

•  Das Freiwillige-Soziale-Jahr dauert zwischen 

6-18 Monate.

• Du bekommst ein Taschengeld.

• Du machst Seminar-Tage mit.

Was sind Seminar-Tage?

• Du triffst andere Menschen.

• Alle machen ein Freiwilliges-Soziales-Jahr.

•  Ihr übernachtet von Montag bis Freitag in 

einem Seminar-Haus.

• Alle erzählen von ihrer Arbeit.

• Ihr lernt, was für die Arbeit wichtig ist.

Die Seminar-Tage sind kostenlos. 


